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令 和 ５ 年 度  第８回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   令和5年11月29日（水）14:00～15:00 

 

２ ところ   大垣市立中川小学校 2階会議室 

 

３ 出席委員  細江敦教育長、河合保孝委員、堀哲也委員、松岡敦子委員 

 

４ 事務局   平松事務局長、鈴木庶務課長、佐藤庶務課長、小塩庶務課長、 

伊藤学校教育課長、山田教育総合研究所長、林社会教育スポーツ課長、

鈴木文化振興課長、髙橋学校給食センター所長、橋本図書館長、 

吉安庶務課主幹、中野庶務課主査 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 議 題 

 

議第４６号  教育費補正予算に関する意見の提出について 

議第４７号  大垣市体育諸施設の設置等に関する条例の一部を改正する条例に 

関する意見の提出等について 

議第４８号  指定管理者の指定に関する意見の提出について 

議第４９号  大垣市部活動地域移行基本構想（素案）について 

 

報告事項  

１ 大垣市スポーツ推進審議会の報告について 

２ 寄附採納について 

３ 上石津地域の学校跡地施設の利活用に係る優先交渉権者の決定について 

４ 大垣公園等再整備基本構想（素案）について 

 

７ その他 

   議第46号から議第49号、報告事項2から4については、14時15分～15時00分に非公開

にて開催した。 
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 開会 14:00 

発言者 発言内容 

細江  教育

長 

それでは、ただいまより、令和5年度第8回定例教育委員会を開催しま

す。本日の議事日程をご覧ください。議事日程に非公開で審議すべき案

件が記載されておりますが、このとおり扱うことにご異議ありません

か。 

＜異議なしの声＞ 

非公開については、このとおり扱うものといたします。 

 

それでははじめに、 

報告事項1「大垣市スポーツ推進審議会の報告について」説明をお願い

します。 

林  社会教

育スポーツ

課長 

報告事項1「大垣市スポーツ推進審議会の報告について」 

・部活動の地域移行について 

主な発言といたしましては、 

・部活動の地域移行は戦後最大の学校教育制度改革であることを改めて

認識すべきである。 

・部活動は教育の一環で人間形成機能を果たしており、子どもたちの居

場所としても大切である。 

・「誰一人取り残さない」ことは、種目の幅も広がり、様々なニーズの多

様化に対応していくことが必要である。 

・当事者である子どもの意見を大切にして、学校、保護者、地域のみん

なで考えていかなければならない。というご意見をいただきました。 

その他、別添資料のとおり説明。 

河合 委員 市町村教育委員会研究協議会等、部活動に関する分科会等に参加させ

ていただき各市町の現状を伺いますが、やはり部活動の地域移行につい

て共通して言えることは、どこの市町村も悩んでいます。 

国の指針がおおまかなものですので、なかなか市町で具体的にしてい

くということが難しく、また具体的にしたところで市町ができるかどう

かという問題もあり、なおさら進んでいかないというのが今までの現状

でした。 

以前から指導者不足、指導者への報酬などの問題は出ておりますが、

その問題をどうしたら良いか、ここが一番大切です。 

例えば、参加させていただいた会議の中では、教員の方で指導をやり
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発言者 発言内容 

たいと希望した場合、まずは副業として良いのかどうか、指導者として

の報酬をもらうことに対して、時間給いくらが良いのか、今は休日の部

活動のことですが、平日も含めて考えていかなければいけないという意

見も出ています。 

体育連盟としては、指導者を育成するのに、例えばコーチングの研修

ができるのか、怪我をさせた時の対応等、具体的なことが何も出てこな

い中で、地域移行の方針はようやく定められてきていますが、ここから

先の深堀りがないと実現できていかない話です。 

一番悪い例が過去にあります。私は水泳関係をやっておりますが、大

垣市は水泳の部活は全部なくなりました。資料にも水泳は入っていませ

ん。私が小中学校の頃は、大垣市の大会の後に西濃大会、次に県大会出

場となっており、県大会を目標にして頑張る児童生徒がいました。でも

今は部活動すらなくなってしまいました。今回の地域移行により学校の

部活としてなくなってしまうと、水泳の部活のような状況になります。

いきなり県大会出場だとか、地域にもし水泳があるならば、そこから出

てこれば良いということになってしまいます。 

幸い水泳はスイミングスクールがあり、やりやすいですが、他のとこ

ろはありません。野球やサッカー等少年団はありますが。 

西濃の競技大会の中に水泳が載っていないというのはそういう事で

す。国民的、世界的にも有名な水泳という競技は、大垣市、西濃地域で

はないのです。そういうふうになってしまったんです。結局は学校に水

泳部がありません。そういうことにならないようにするためにも、地域

移行が予算の面も指導者の面も含めて課題として上がってきています

ので、その課題をどう解決していくかということを討議していただきた

いと思います。 

今、ある大学の経済系の学科は募集しても定員に満たないそうです

が、体育系学科には倍ぐらいの募集があるそうです。体育を学ぶ学生が

非常に増えています。学生に協力いただいて指導補助をやってもらう、

またコーチングの資格を取った学生を派遣する形にしたらどうだろう

とある大学の先生はおっしゃってみえました。 

次の解決策まで、ある程度踏み込んで討議をしていかないと全体の方

向性を示すだけの指針なので、なかなか現場は動いていきません。ぜひ

そういった次の段階まで踏み込んだ形での検討をお願いしたいです。 
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発言者 発言内容 

林  社会教

育スポーツ

課長 

課題につきましてはアンケート等で見えてきましたので、このあと基

本構想（素案）でも説明があると思いますが、令和6年、7年の2か年の実

証期間で検討していくということも考えております。おっしゃられまし

たように大学との連携も考えながら検討していきたいと思います。 

細江  教育

長 

このあと、議第49号で大垣市部活動地域移行基本構想（素案）が出て

まいります。その中で今年も含めた3年間で、どんな動きを作りながら地

域移行していくかという見通しも入っていますので、ご覧いただけると

ありがたいです。 

 

ほかご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の非公開の議

案に入ります。 

 

議第46号「教育費補正予算に関する意見の提出について」説明をお願

いします。 

鈴木  庶務

課長 

議第46号「教育費補正予算に関する意見の提出について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第46号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第46号議案は承認されました。 

 

次に、議第47号「大垣市体育諸施設の設置等に関する条例の一部を改

正する条例に関する意見の提出等について」説明をお願いします。 

林  社会教

育スポーツ

課長 

議第47号「大垣市体育諸施設の設置等に関する条例の一部を改正する

条例に関する意見の提出等について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第47号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第47号議案は承認されました。 

 

次に、議第48号「指定管理者の指定に関する意見の提出について」説

明をお願いします。 
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発言者 発言内容 

林  社会教

育スポーツ

課 

議第48号「指定管理者の指定に関する意見の提出について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第48号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第48号議案は承認されました。 

 

次に、議第49号「大垣市部活動地域移行基本構想（素案）について」

説明をお願いします。 

伊藤  学校

教育課長 

議第49号「大垣市部活動地域移行基本構想（素案）について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第49号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第49号議案は承認されました。 

 

それでは、次に非公開の報告事項に入ります。 

報告事項2「寄附採納について」説明をお願いします。 

鈴木  庶務

課長 

報告事項2「寄附採納について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の報告事項に参り

ます。 

 

報告事項3「上石津地域の学校跡地施設の利活用に係る優先交渉権者

の決定について」説明をお願いします。 

佐藤  庶務

課長 

報告事項3「上石津地域の学校跡地施設の利活用に係る優先交渉権者

の決定について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の報告事項に参り

ます。 

 

報告事項4「大垣公園等再整備基本構想（素案）について」説明をお 
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発言者 発言内容 

願いします。 

林  社会教

育スポーツ

課長 

報告事項4「大垣公園等再整備基本構想（素案）について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

 

 ＜非公開＞ 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

このほか、全体を通じて何かございましたら、ご発言をお願いいたし

ます。 

河合 委員 以前より非公開の関係が非常に増えましたが、私はもっともっと公開

をして討論、審議していくことが必要ではないかと思います。個人情報

等非公開にすることは分かりますが、非公開というものをなるべく無く

した協議、審議または、傍聴者にも入っていただいて審議していくとい

う事が教育委員会のあるべき姿ではないかと感じていますので、再度検

討いただけたらと思います。 

細江  教育

長 

議会提出予定議案や、個人情報が取り扱われる可能性のあるものは公

開は難しいと思います。 

 

その他よろしいでしょうか。 

特にご発言もないようですので、これをもちまして、本日の定例教育

委員会を閉会させていただきます。 

小塩  庶務

課長 

＜次回開催＞ 

と き 令和5年12月20日（水）13:30～ 

ところ 大垣市立北中学校 

閉会 15:00 


